



Un largo viaje en tren

Por: Marino Muñoz Lagos

Tenemos aquí un libro que leerán los adolescentes con atención y los adultos con nostalgia, porque sus páginas nos hablan de un viaje en tren a lo largo de nuestra extensa geografía. Quienes tenemos sus buenos años encima, no podemos olvidar esos trenes de antaño, cuyas locomotoras echaban un humo espeso y oscuro, producto del carbón de piedra que se quemaba en sus calderas. Estos trenes se detenían a cada rato para llegar a los pueblos más ignorados, hacia cuyas estaciones arribaban los cansados pasajeros, las maletas y las encomiendas. Gracias a los trenes había comunicación con los habitantes anónimos de un país cuya largura es paralejal y extraordinaria.

Ahora, un escritor nuestro quiere revivir estos viajes de la adolescencia, de cuando íbamos al colegio en ciudades lejanas a la madera y no había medios para llegar a ellas sino el tren, este tren donde uno se hacia de amigos para acompañarse en los viajes y gozar de las delicias de una buena conversación, de compartir los comestibles y jugar a las cartas. Es lo que sucede en este pequeño libro titulado "Humo de trenes" (Editorial Andrés Bello, Santiago de Chile 1997), que Poli Délano hace más grato con su prosa invitadora.

El protagonista de esta novela es el niño Gabriel, que ya comienza a descubrir el mundo a través de sus doce años y de la música de su clarinete. En este largo viaje en tren que lo llevará para visitar a sus primas en el norte, se hace de nuevos amigos y de otras tantas aventuras que se cuentan, mintiendo muchas veces más de los márgenes convenientes. Mientras corre a parejas con el tren el paisaje árido y seco del norte chileno, el joven estudiante escucha de labios de sus recientes amigos las más increíbles historias, que le hacen casi olvidar a su tierra Sibila, la infeliz novia, al viejo de barba blanca y al trascable Putón.

Mientras tanto, las estaciones ferroviarias siguen siendo lugar para estirar las piernas y comprar una que otra golosina. Y aunque se diga el tren no espera, se desafía soberanamente esta advertencia en aras de la aventura y la desfachatez de los doce años. Gabriel no siente así el viaje, que se presenta placentero y liviano en medio de tantas amistades acogedoras.

Poli Délano, el autor de "Humo de trenes", es un experimentado escritor chileno que nació en Madrid en 1936, mientras su padre era cónsul en esa ciudad. Su padre también es un destacado escritor nuestro llamado Luis Enrique Délano. La obra literaria de Poli Délano es variada y significativa en casi medio siglo.

Editorial Andrés Bello

Poli Délano
HUMO DE TRENES

Un largo viaje en tren [artículo] Marino Muñoz Lagos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un largo viaje en tren [artículo] Marino Muñoz Lagos. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile